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Vieron como la espada de Damo-
cles estaba a punto de caer sobre 
sus cabezas. Sin embargo, su si-
tuación límite, unido a la presión 
social, provocó que el Gobierno 
de Navarra tuviera que mover fi-
cha en busca de una solución al 
problema de las 400 familias cu-
yas viviendas habían sido adqui-
ridas por el fondo Testa Residen-
cial. Como se recordará, las casas 
habían pasado ya al mercado li-
bre tras haberse cumplido el pe-
ríodo de los 20 años bajo la califi-
cación de VPO y que dejaba a la 
gestora vía libre para aplicar in-
crementos de rentas (a precio de 
mercado) en la renovación de los 

contratos, además de que supo-
nía, automáticamente, la pérdida 
del derecho de sus inquilinos a 
percibir una subvención. 

Ahora, en negociaciones en 
Madrid, el ejecutivo foral ha logra-
do cerrar un acuerdo para mante-
ner el régimen protegido de las vi-
viendas. En él, se fija un tope renta 
máxima de alquiler y renovacio-
nes de contratos por otros 7 años 
cuya actualización durante ese 
período se circunscribirá al IPC. 
Además, tras los compromisos 
adquiridos durante la mediación 
y la modificación normativa apro-
bada el pasado jueves en el Parla-
mento de Navarra, las familias 
que venían recibiendo ayudas pú-
blicas para pagar las rentas (en un 
25%, 50% o 75% en función de sus 

El ejecutivo ha cerrado 
un trato para que las 
400 viviendas afectadas 
en Pamplona y Comarca 
sigan siendo protegidas

Los precios tasados no 
superarán, máximo, los 
565, 600 o 650 euros, en 
función de la superficie 
de los inmuebles

Prórroga de  
7 años y 60 euros 
más al mes en el 
acuerdo de Testa

Los vecinos llevan meses luchando por hacer prevalecer las condiciones que tenían. 

ingresos) las seguirán percibien-
do; mientras que los incrementos 
se limitarán a un promedio de 60 
euros mensuales, gastos e IBI in-
cluidos, con precios tasados que 
en cualquier caso no superarán, 
como máximo, los 565, 600 o 650 
euros en función de la superficie 
de las viviendas.  

“Son cantidades sensiblemen-
te inferiores a las requeridas”, 
reitera el consejero de Vivienda 
Aierdi, quien expone que se trata 
de una medida con efecto re-
troactivo, de manera que quedan 
sin efecto las notificaciones de in-
crementos desde el 1 de enero.

Los afectados piden ayuda

Colectivos del barrio de San Jorge denunciaron este mismo 
martes la situación de las 84 familias afectadas por el cambio de 
las condiciones en el alquiler de sus viviendas que, al perder la 
vigencia de su calificación como de ‘alquiler social’, habían visto 
encarecer su mensualidad por decisión de la empresa propieta-
ria Testa Residencial. Entre los colectivos firmantes hay varias 
asociaciones de padres y madres de centros educativos, la PAH o 
comerciantes, que lamentan que pretenda subir los alquileres 
hasta un 100 % del precio actual. “Es fruto de una legislación he-
cha para beneficio de estos fondos buitres que tienen la vivienda 
como negocio, una legislación sin trabas para que especulen con 
un derecho fundamental como es el derecho a una vivienda, sin 
importarles dejar en la calle a familias que no pueden pagar los 
astronómicos precios de alquiler que imponen”, aseguran. 

El resto de los grupos 
apoyó una propuesta 
para que se vayan 
renovando y se instalen 
también autolimpiables 

A.O. 
Pamplona 

Hubo acuerdo unánime en todos 
los puntos de la declaración salvo 
en el que proponía un plan para 
renovar de forma progresiva los 
aseos públicos atendidos  por per-
sonal y la casa de baños de la calle 

Eslava.  NA+ se desmarcó de la 
propuesta socialista porque su 
intención es que los baños tradi-
cionales, los que funcionan aten-
didos por personal, vayan desa-
pareciendo de una forma progre-
siva, conforme se jubile el 
personal que se hace cargo de 
ellos. 

Los argumentos los aportó el 
concejal de Urbanismo, Juan José 
Echeverría, al describir que la 
mayoría de esos aseos no son ac-
cesibles y que instalar ascensor 
resultaría muy costoso, y porque 
tienen un horario limitado frente 
a los autolimpiables, que están 
abiertos las 24 horas del día. 

En 2011 el equipo de gobierno 
de UPN ya anunció el cierre de 5 
aseos públicos, l4 de ellos subte-
rráneos: los de plaza de la Cruz, 
Sarasate, Antoniutti, parque del 
Mundo y Media Luna, para susti-
tuirlos por autolimpiables, pero 
finalmente ninguno de ellos se ce-
rró. 

Sí contó con el respaldo de to-
dos los grupos la petición para 
instalar aseos autolimpiables en 
los barrios y parques que no los 
tienen ahora, así como dotar de 
cambiadores para bebés los ba-
ños tradicionales. También se 
aprobó por unanimidad una en-
mienda de Bildu para elaborar un 
estudio de viabilidad que garanti-
ce la accesibilidad a los aseos tra-
dicionales. 

En mal estado 
Defendió la propuesta Xabier Sa-
gardoy (PSN)  que habló de la ne-
cesidad de reformar y moderni-
zar buena parte de los aseos pú-
blicos atendidos y se refirió en 
concreto al ubicado en el parque 
del Mundo, “que tiene la tapa ne-
gra de tanto uso y en el que no se 
ha hecho ningún arreglo proba-
blemente desde que se inauguró, 
hace 30 años, en tiempos del al-
calde Balduz”. 

Sagardoy también se refirió al 
mal estado de los baños del Bos-
quecillo y del Paseo de Sarasate, 
para añadir que no eran la mejor 

carta de presentación de la ciu-
dad. “No podemos ofrecer un ser-
vicio obsoleto y anticuado”, aña-
dió. Puso igualmente en alerta so-
bre la labor social que el 
consistorio hace con las personas 
que atienden estos servicios, pa-
ra muchos de los cuales el trabajo 
implica su inserción social. 

A un pacto verbal con el PSN en 
el mandato 2011-15 para implan-
tar los aseos autolimpiables en 
detrimento de los atendidos por 
personal se refirió Echeverría 
(NA+) para hacer ver el cambio de 
opinión de los socialistas en este 
asunto. Y citó también que en el 
año 2015, con la llegada al gobier-
no municipal  del cuatripartito, se 
había interrumpido la instala-
ción de los aseos autolimpiables 
sin que se diese ninguna explica-
ción al respecto. 

Por conseguir una red accesi-
ble de aseos abogó el concejal de 
Bildu Borja Izaguirre, aunque re-
conoció que en algunos casos 
esas accesibilidad resultaba difí-
cil de garantizar. El edil incidió 
igualmente en la posibilidad de 
que los ciudadanos puedan hacer 
uso de los baños de los estableci-
mientos de hostelería sin necesi-
dad de tener que consumir, a 
cambio de que el consistorio abo-
ne una cantidad a esos locales. 

Para mostrar su apoyo a las 
dos opciones, la de arreglar y po-
ner al día los baños atendidos por 
personal y la de ir ampliando la 
red de los aseos autolimpiables, 
intervino Javier Leoz (Geroa Bai). 
“Las dos opciones resultan caras 
pero también son necesarias. Por 
ejemplo, el mantenimiento de los 
aseos tradicionales cuesta al 
ayuntamiento un millón de euros 
al año”, informó.

NA+ quiere ir cerrando los 
baños públicos tradicionales

Imagen de archivo de los aseos públicos del Bosquecillo, junto a la Taconera.  DN


